
Stadtrat Schmölln                                      
Technischer Ausschuss         

           22.11.2021 

P r o t o k o l l 
 

Zur 40. Tagung des Technischen Ausschusses des Stadtrates 
Schmölln am 22. November 2021 
 
Zeit  :  Montag, den 22. November 2021, von 18:30 Uhr bis 20:22 Uhr 
 
Ort  :  Bürgerhaus Nöbdenitz, Bürgersaal,   

in 04626 Schmölln OT Nöbdenitz, Dorfstraße 2 
 
Anwesenheit: 
Anwesende Ausschussmitglieder 
stimmberechtigt: 
Herr Sven Schrade (Bürgermeister)  
Herr Winfried Hippe (CDU-Fraktion)   – Vorsitzender des Ausschusses 
Herr Markus Bär (Fraktion Bürger für Schmölln) – Vertretung für Frau Schröter 
Herr André Gampe (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln) 
Herr Wolfgang Göthe (CDU-Fraktion) 
Herr Wolfgang Großmann (Fraktion Die LINKE)  
Herr Stefan Helbig (SPD-Fraktion)   – anwesend ab 18:55 Uhr 
Herr Claus Katzenberger (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln)  
Frau Katja Keller (Fraktion DIE LINKE)  – stellv. Vorsitzende des Ausschusses 
Herr Hans-Jürgen Krause (SPD-Fraktion)  
Herr Lutz Landgraf (Fraktion Bürger für Schmölln) 
Herr Jörg Misselwitz (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln)  
Frau Dr. Gundula Werner (Fraktion Neues Forum) 
Herr Steffen Plaul (fraktionslos- nicht stimmberechtigt)  
 

entschuldigte Ausschussmitglieder:  
Frau Catja Schröter (Fraktion Bürger für Schmölln) 
 

Der Technische Ausschuss besteht aus 14 Mitgliedern, davon sind 13 stimmberechtigt. 
Anwesend sind:    siehe Verlauf der Sitzung 
 

Anwesende Sachkundige Bürger (kein Stimmrecht): 
Herr Uwe Brenn (Fraktion Bürger für Schmölln) 
Herr Maik Lorenz (CDU-Fraktion) 
Herr Ralf Rölicke (SPD-Fraktion) 
Herr Erich Zapp (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln) 
 
unentschuldigte Sachkundige Bürger (kein Stimmrecht): 
Herr Hein-Peter Steuernagel (Fraktion Die LINKE) 
 
Anwesende Gäste:  (anwesend siehe Protokollverlauf) 
Herr Erler  – Amtsleiter Bauamt 
Herr Kühnast  – Geschäftsführer der Stadtwerke Schmölln GmbH 
Herr Engelhardt – Vertriebsleiter der Münch Energie, Rugendorf 
Herr Fugmann  – Vertriebsleiter der Münch Energie, Rugendorf 
Herr Fischer sen. – Landwirtschaftsbetrieb Fischer & Sohn GbR 
Herr Fischer jun.  – Landwirtschaftsbetrieb Fischer & Sohn GbR 
 
Presse:   Frau Borath (OTZ) 



Seite 2 von 4 

 

Bürger:   2 
 

Ö f f e n t l i c h e r    T e i l    

 

Tagesordnung 
 
1. Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und 

Feststellung der form- und fristgerechten Sitzungsladung und Beschlussfähigkeit 
 
2. Zustimmung zur Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
 
3. Genehmigung der Niederschrift zur 39. Tagung des Technischen Ausschusses am 

08.11.2021 (öffentlicher Teil) 
 

4. Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle am Markt* 
- Handlungsempfehlung der Fraktionen                    
 

5. Fragestunde der Einwohner der Stadt Schmölln 

 
6. Sonstiges 
 

Die Thüringer Verordnung zur Regelung infektionsschutzrechtlicher Maßnahmen zur 
Eindämmung des Coronavirus SARS-CoV-2 vom 30.06.2021 zuletzt geändert am 29.10.2021 
sowie der öffentlichen Bekanntmachung des Landkreises Altenburger Land vom 18.11.2021 
gültig ab 19.11.2021. (Anlage 1) 
 
Die allgemeinen Hygienevorschriften nach o.g. Verordnung sowie Allgemeinverfügung liegen 
vor der Sitzung zur Einsichtnahme aus. Die der Vorschriften beigefügte Unterschriftenliste wird 
bis zum 21.12.2021 aufbewahrt und anschließend vernichtet. 

 
Verlauf der Tagung 
 
zu 1.: Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und 

Feststellung der form- und fristgerechten Sitzungsladung und   
Beschlussfähigkeit 

 

Die Tagung wird von dem Vorsitzenden des Technischen Ausschusses, Herrn Hippe, geleitet. 
Herr Hippe eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- 
und fristgerechte Sitzungsladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 stimmberechtigten von 13 
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 

- Gegen diese Feststellung werden keine Einwände erhoben. 
 
zu 2.: Zustimmung zur Tagesordnung (öffentlicher Teil)  
 
Da keine Änderungswünsche zu o.g. Tagesordnung vorliegen, stellt Herr Hippe diese zur 
Abstimmung. (Anlage 2) 
 

- Der Technische Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil der o.g.  
      Tagesordnung.  

 
Abstimmung:   12 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Stimmenthaltungen 

 (12 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 
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zu 3.: Genehmigung der Niederschrift zur 39. Tagung des Technischen Ausschusses am 
08.11.2021 (öffentlicher Teil) 

 
Die o. g. Niederschrift (öffentlicher Teil) wird von Herrn Hippe zur Abstimmung gestellt  
(Anlage 3). 
 

-    Der Technische Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil der o. g. Niederschrift.  
 

Abstimmung:   10 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 2 Stimmenthaltungen 
(12 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 
zu 4.:  Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle am Markt - 

Handlungsempfehlung der Fraktionen                    
 
Herr Kühnast verlässt von 18:33 Uhr bis 18:34 Uhr den Sitzungssaal. 
 
Herr Schrade fasst den Inhalt zur Thematik aus der ersten Beratung in der 39. Tagung des 
Technischen Ausschusses am 8. November zusammen. 
 
Bezogen auf die von der Verwaltung vorgelegten 4 Varianten vermisst Herr Landgraf einen 
Vorschlag hinsichtlich der mehrfach angesprochenen Verteilung von 
Fahrradabstellmöglichkeiten zur Gleichbehandlung der Geschäfte, um den Markt herum. 
Herr Schrade antwortet, dass eine jede Variante Kosten beim Planungsbüro erzeuge. 
Vorstellbare Varianten habe man deshalb nicht bildlich darstellen lassen. Des Weiteren gehe 
es zentral um den Umbau der Bushaltestelle.  
 
Herr Landgraf führt im Namen der Fraktion Bürger für Schmölln aus, dass diese die Variante 4 
favorisieren. 
 
Herr Hippe, Vertreter der CDU-Fraktion, spricht sich ebenfalls für die Variane 4 aus.  
 
Auch Herr Gampe, Mitglied der Wählervereinigung für das neue Schmölln, schließt sich diesem 
Vorschlag an. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Hippe besteht kein weiterer Diskussionsbedarf. 
 
Herr Schrade fasst zusammen, dass man sich den Wortmeldungen entsprechend mehrheitlich 
auf die Variante 4 verständigt habe. Es werden keine Einwände vorgebracht. 
 
zu 5.: Fragestunde der Einwohner der Stadt Schmölln 
 
Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle am Markt 
Ein Bürger korrigiert, dass entgegen der Ausführungen in der 39. Tagung des Technischen 
Ausschusses der gesetzlich geregelte barrierefreie Umbau der Bushaltestellen bis 01.01.2022 
erfolgen müsse, im Protokoll zur Sitzung sei Ende 2022 hinterlegt worden.  
 
Auf Nachfrage des Bürgers erklärt Herr Erler, dass die Länge der Bushaltestelle mit 14m 
entsprechend der Vereinbarung mit der Thüsac an die Länge der Busse angepasst worden sei. 
Der Bürger erwidert, dass nach seinem Kenntnisstand der Abstand zwischen den Bustüren als 
Grundlage für den Bau einer Haltestelle herangezogen werden könnte (ca. 8m). Demnach sollte 
es ausreichen die Haltstelle auf 12m zu beschränken. Ähnlich sei bereits beim Bau anderer 
Haltestellen im Altenburger Land verfahren worden. Zusätzlich verweist er auf die 
Handlungsempfehlung des Karlsruher Verkehrsverbundes, welche auch teilweise in Thüringen 
genutzt werde. Aus dieser gehe hervor, dass eine 8m lange Haltestelle genügen würde. 
Herr Schrade dankt für den Hinweis. Man werde diesen prüfen.  
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Ein Bürger verlässt 18:41 Uhr bis 18:42 Uhr den Sitzungssaal. 
 
zu 6.:  Sonstiges 
 
Amtsniederlegung eines sachkundigen Bürgers im Technischen Ausschuss 
Herr Schrade informiert, dass Herr Kahlon, sachkundiger Bürger der Fraktion Neues Forum, 
mit Wirkung zum 11. Oktober 2021 o.g. Ehrenamt niedergelegt habe. Die Unterbreitung eines 
Vorschlages hinsichtlich der Neubesetzung obliege der entsendenden Fraktion. 
 
Corona-Testzentrum in Schmölln 
Herr Brenn hinterfragt die Eröffnung eines Testzentrums in Schmölln. Herr Schrade antwortet, 
dass die Eröffnung eines Testzentrums wahrscheinlich in der Johanniter-Rettungswache 
Schmölln vom Regionalverband Ostthüringen der Johanniter-Unfall-Hilfe vorbereitet werde. 
Es werde mit Hochdruck an der Beseitigung einiger noch vorhandener bürokratischen sowie 
technischen Hürden gearbeitet. Sobald konkreteres vorliegt, werde man die Öffentlichkeit 
informieren. 
 
Weihmühlenwehr 
Herr Brenn möchte wissen, warum das Weihmühlenwehr noch nicht geschlossen worden sei. 
Herr Erler erklärt, dass das Wehr während der letzten Hochwasserlage beschädigt worden 
sei. Die Lieferung des neuen Stempels werde in der nächsten Woche erwartet. 
 
Nachtrag 13 und 14 zum HRB Sommeritz (Beschluss-Nr.: B 0600/2021 und B 0601/2021 vom 
08.11.2021) 
Herr Bär möchte wissen, wie der Nachtrag zu den o.g. Vergaben zu erklären sei. Sollte dies 
auf die Arbeit des Ingenieurbüros zurückzuführen sein, sollte man eventuell über 
Konsequenzen nachdenken. Herr Erler führt aus, dass man nach Rücksprache mit der 
Talsperrenaufsicht sich dazu entschlossen habe die Abdeckung der Steinschüttung ähnlich 
wie in Brandrübel vorzunehmen. Herr Bär gibt sich mit der Antwort nicht zufrieden. Herr Hippe 
schlägt vor, sich im Nachgang der Sitzung noch einmal an das Bauamt zu wenden. 
 
Onlineplattform - Einzelhandel in der Stadt Schmölln 
Nach Durchführung der Angebotsvergabe zum o.g. Sachverhalt im Sommer liege nun ein 
Entwurf vor, informiert Herr Schrade. Die Firma Mediadesign werde zwischen Dezember 2021 
und Februar 2022 die Einzelhändler um den Markt kontaktieren und versuchen diese in den 
Prozess einzubinden, um sich anschließend auf der Plattform präsentieren zu können. Eine 
Vorstellung der Plattform sei für eine nächste Ausschusssitzung vorgesehen. 
 
Herr Hippe beendet den öffentlichen Teil der 40. Tagung des Technischen Ausschusses um  
18:51 Uhr. Herr Kühnast, Herr Engelhardt, Herr Fugmann, Herr Fischer sen., Herr Fischer jun., 
der Bürger sowie die Presse verlassen den Sitzungssaal.  
 
 
 
 
 
W. Hippe       Anja Schnell 
Vorsitzender       Protokollantin 
des Technischen Ausschusses   
 
 
 
 
Im Anschluss wird die Sitzung mit dem nicht öffentlichen Teil fortgeführt. 


